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本报记者 丁丁

不久前吉林省国资委有关人士公开说：吉林

森工等企业的整体上市事宜，存在集团职工持股

怎么解决的问题。这到底是怎么回事？吉林森工集

团整体上市是否有希望呢？

吉林森工集团在2006年完成了改制，改制后，

吉林森工集团全体职工持有35%的股份。所谓的职

工持股就是指这部分集团改制时职工持有集团的

35%股份，这部分职工持股要进入股份公司有政策

障碍。根据有关“职工持股会及工会能否作为上市

公司股东”的有关规定：职工持股会不具有法人资

格。如果工会作为上市公司的股东，其身份与工会

的设立和活动宗旨不一致，可能会对工会正常活动

产生不利影响。因此，目前有关政策不支持工会作

为股东或发起人的公司公开发行股票的申请。在此

种情况改变之前，职工持股会不能成为公司的股东。

这是森工集团整体上市的一个政策障碍。

除此之外，吉林森工集团有关人士也认为：目

前在产业政策上也有一定的障碍。首先我国现行

国有林区森林管理体制，仍是政资、政企合一体

制，林业企业产权制度缺位、经营与管理权属仍然

不清。森工集团目前只能根据国家下达的采伐指

标进行采伐，而没有对包括树种，产量、商品林种

植采伐的自主经营权，森工集团整体上市存在较

大的体制障碍。其次，森工集团所在的东北、内蒙

古林区是国有重点林区，森林资源属于国家所有，

国家林业局作为森林资源的行业主管部门，代表

国务院直接对国有森林资源资产行使森林资源、

年森林采伐限额、林地林权、木材运输行政、林业

行政执法等管理职能。因此在目前形势下，森工集

团对国家授予的森林采伐权要想进入上市公司，

在现有森林资源管理体制下，存大很大难度。

吉林森工
集团整体上市有障碍

董事会成!橡皮章" 华菱管线外籍董事不满
!

本报记者 彭友

华菱管线董事会昨日审议了子

公司华菱湘钢的大盘卷工程高线项

目的议案!除 $票同意外!还有 %票

反对! 反对者包括独立董事彭士杰"

董事马兰#慕柯基"昂杜拉"马泰思"

斯瑞达$

就这 %名董事的反对意见!华菱

管线昨日公布的原因为%华菱湘钢提

交项目议案前!董事会没有达成一致

意见&董事会议案应提出防止项目投

资超支的措施&董事会会前未经过详

细讨论$

然而!华菱管线今日再度公告披

露%'有关董事提出的反对意见!由于

翻译原因!不够全面($

经公司进一步核实!具体的反对意

见为%在华菱湘钢开始实施该项目前未

经董事会合适的批准&提交此次董事会

的议案未说明发生这种情况的原因!以

后将采取什么措施防止类似情况的发

生&董事会不应该仅是一个批准所有已

被执行的项目的橡皮图章!而是为了保

证规范的公司治理$ 因此!提前准备好

议案!以便董事会能充分审阅和检查之

后给予批准是很重要的$

据披露! 华菱管线董事会昨日审

议的议案为% 根据目前市场的实际情

况! 为了增强高线产品差异化市场的

竞争实力!提升产品档次!提高产品附

加值!适应市场日益变化的需求!子公

司华菱湘钢拟投资 &'&$&万元引进国

际领先的关键高线设备及在线热处理

技术! 在大盘卷生产线后部增建一条

全连续式高速线材生产线的建设方

案! 并将大盘卷原产品大纲 (!#)!

%*++&)万吨,年- 及直条棒材 (!')!

%*++*.万吨,年-!调整为生产大盘卷

(!#)!%*++##/*%万吨,年- 及高速线

材(!%!*%++&&/0%万吨,年-$ 项目建

设期一年!达产期二年$项目建成达产

后!预计每年可新增销售收入 '&/')亿

元"新增利润 '*!)万元!投资后五年

的 123456为 &/."0亿元$

两面针预增业绩相差 68倍本可避免三家公司今日因接受发审委审

核停牌$

中国石化是因中国证监会发审

委今日审核公司发行分离交易可转

债事宜& 上港集团是因中国证监会

发审委今天审核公司公开发行认股

权和债券分离交易的可转换公司债

券事宜& 国电南自是因中国证监会

发审委审核公司非公开发行股票方

案$ 三公司股票都将待公司公告审

核结果后复牌$

"张良#

三公司停牌

等待审核结果

闽东电力今日公告! 公司控股

子公司宁德市宁港自来水有限公司

将获另一股东的控股股东总额不超

过 *"""万元的财务资助!用于该公

司资金周转$

据悉!目前银根紧缩!宁港自来水

公司短期融资出现困难! 闽东电力拟

与宁港自来水公司另一股东的控股股

东签订)提供财务资助协议*!期限为

三个月$公告表示!到期归还后将产生

资金占用费 &*/!%万元$

"彭友$

闽东电力子公司

获
!333

万周转资金
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深天马 6 昨日公布%*""! 年!

公司计划实现销售收入 *'亿元$记

者注意到!*"")年! 深天马主营业

务收入为 '% 亿元&*""0 年前三季

度!公司营业收入为 '*/&亿元$ 这

意味着深天马自己已经肯定了公司

近两年的增长态势$

公司的这份信心!也得到了行业

研究员的认可$江南证券分析师高俊

芳指出! 深天马要在 *""!年实现 *'

亿销售收入!其实并不算困难$

首先! 未来市场的增长得到公

认$ 相关数据显示!*"")"*"'"年!

785终端应用将快速发展$ 其中!

大尺寸彩色电视机和小尺寸 9:&

等增长最高! 年均增长率分别为

'0;和 '%;! 其次是笔记本电脑和

手机!均为 !;&排在最后一位的是

:8!年均增长率为 .;$

然而!在如此形势之下!深天马

仍然面临着瓶颈$据分析!作为深天

马目前主要收入来源的 4<4=789

由于上游缺货!4<4屏的供给都不

足!使得公司成本上升!产能利用率

降低!因此!毛利率较低的局面短期

内很难改变$ 而即将于 *>>!年中期

全面达产的公司 ./%代线!将会使深

天马的情况发生好转! 普遍的看法

是% 该项目达产后不仅能满足公司

现有 4<4=789生产的需求! 而且

将扩充公司的产品线! 并将保证目

前手机用 789的稳定生产!从而有

望进入国际主流手机厂商的采购名

单!进一步提高公司产品的毛利率$

其次!上海天马的股权注入!是

深天马未来增长的一大亮点$ 上海

天马投资 &# 亿元建设一条 ./% 代

薄膜晶体管型液晶显示屏 +4<4=

785, 生产线! 产能为每月 &万片

0&>�#$*>�玻璃基板! 该 ./%?线

计划于 *>>! 年 )-0 月达到满产状

态$ 深天马认为!*>>!年该生产线

若能达成 #% 万片的月产能和 !%;

的良品率!公司的 ./%?线就有望实

现盈亏平衡$

目前! 深天马持有上海天马

&>;的股权$ 而根据上海天马合资

协议之补充协议! 大股东深圳中航

实业股份有限公司承诺% 如公司有

意增持上海天马的股权! 深圳中航

实业股份有限公司将应公司的要

求!在按照)补充协议*约定的股权

转让条件成就时! 促使上海天马其

他三方股东将上海天马 *$;股权转

让给深天马$

兴业证券认为! 这一微妙的股

权安排!意味着一旦 ./%?线运营顺

利! 公司还将从继续增持上海天马

的股份中!获得更多收益$ 据悉!作

为中小尺寸 785行业龙头!上海天

马投产之后! 对于公司来说并不意

味着只是产能将得到极大提升$ 更

重要的是! 由于国内目前所需要的

中小 4<4=785 屏全部需要进口!

而上海天马的投产无疑可从根本上

解决屏资源缺乏问题! 并以此带动

公司产品结构升级$

兴业证券表示! 从主营业务来

看!*>>0 年由于公司 4<4 的 789

产品表现略低预期!预计公司 *>>0

年的主营业务收入增幅为 #%;左

右!*>>! 年以后随着 ./%? 线的达

产! 主营业务收入预计会出现 *>;

以上的增幅$

深天马销售计划显示 ;<;产业%水暖&

!

本报会计研究员 朱德峰

近 &个交易日! 两面针股价放

量大涨 *#/*;! 诱因是公司发布业

绩预增修正公告!预计 *>>0年度净

利润与上年同期相比增长 #!)>;以

上$ 而其在去年 #>月 *)日仅预计

增长 %>;以上$ 两面针在解释差异

原因时表示%是基于谨慎性原则!故

而未就第四季度出售中信证券股票

将对 *>>0 年度业绩影响进行相对

准确的预测$事实上!如果两面针根

据其董事会与股东大会决议将相关

中信证券股票划分为 '交易性金融

资产(! 则完全可以避免这次 &0倍

的'差异($

*>>)年 !月 #%日!中信证券部

分限售股获准上市! 两面针所持股

票自该日起全部解禁$截至 *>>0年

.月 *&日! 两面针共持有中信证券

.>>>万股$ .月 *.日!公司董事会

审议通过了 )关于出售中信证券

#>>>万股的议案*!授权公司管理层

在 *>>0年剩余的时间里!以不低于

.>元,股的价格在证券市场出售!并

于 )月 *0日得到股东大会批准$

因此! 两面针在首次执行企业

会计准则时!上述 #>>>万股中信证

券股票符合有关'交易性金融资产(

的定义$ 由于'交易性金融资产(公

允价值的变动直接计入当期损益!

财务报告的使用者完全可以结合公

司所持股票价格的走势对其业绩进

行预测$

然而!两面针 *>>0年半年报显

示!上述 #>>> 万股被确认为'可供

出售金融资产(!而非'交易性金融

资产($ 这一分类差异的奥妙在于%

划为可供出售金融资产! 其在首次

执行日的公允价值与其账面价值的

差额! 在调整了首次执行日的留存

收益后! 应同时将该差额自留存收

益转入资本公积$ 若不考虑所得税

影响因素! 两面针首先是将所持中

信证券股票以 *>>) 年末的收盘价

*0/&!元,股入账! 然后将该股价与

初始投资成本 #/0*元,股之间的差

额转入资本公积$

根据新会计准则!在处置'可供

出售金融资产(时!不仅应将取得的

价款与该资产账面价值之间的差额

计入投资损益!还应将原直接计入股

东权益的公允价值变动累计额对应

处置部分的金额转出! 计入投资损

益$ 因此不仅两面针 *>>0年所出售

的中信证券股票成交价与 *0/&!元之

间的差额可计入当期损益!甚至与初

始投资成本 #/0*元之间的差额也能

计入 *>>0年度损益$如此!就造成其

预增业绩前后'差异(&0倍$

新疆众和今日公告! 中国证监

会核准公司 *>>0 年非公开发行新

股不超过 $>>>万股$公司董事会将

根据上述核准文件要求和公司股东

大会的授权! 在核准文件六个月的

有效期内! 尽快办理本次非公开发

行股票的相关事宜$

"张良$

新疆众和

获准非公开发行

"

公告行家看

山鹰纸业今日公告称! 由于公

司全资子公司上虞山鹰纸业有限公

司拟建项目所在地存在项目报批上

的协调困难!该公司自成立以来!一

直未进行生产经营活动$ 为整合公

司资源!提高公司整体运营效率!同

意解散上虞山鹰纸业有限公司!并

依法办理清算注销事宜$

"张良$

山鹰纸业

解散子公司

广济药业今日公告称! 公司于

近日收到湖北省财政厅" 湖北省环

保局相关通知!根据其文件精神!公

司将获得中央环境保护专项资金

!>>万元$ 根据企业新会计准则相

关规定! 该项补助款计入 '递延收

益(科目!按相关资产使用年限在以

后年度分期摊销计入公司损益$ 公

司收到上述补助资金后! 将增加当

年利润约 %0万元$

"彭友$

广济药业

获
#33

万财政补贴

!

本报记者 张良

特变电工今日公告! 新疆新能源股份有限公

司是公司的控股子公司! 具备太阳能级单晶硅片

及太阳能电池组件的制造能力$目前!上游多晶硅

原材料供应紧张"价格高"生产成本高!影响了新

能源公司规模经济效益的发挥$ 为加快公司新能

源产业的发展!解决原材料供应瓶颈!保证原材料

供应! 公司开展了多晶硅项目调研及合作洽谈工

作$ 公司拟在新疆投资建设 #%>>吨,年多晶硅材

料项目!现正与相关合作方进行合作洽谈!目前尚

未达成正式协议$

特变电工
洽谈合作投建多晶硅项目

!

本报记者 彭友

湖北宜化今日公告称! 公司近期与鄂尔多斯

集团就控股鄂尔多斯联合化工公司有限公司事宜

进行多次接洽!拟投资 %/#亿元控股联合化工$

湖北宜化投资联合化工采用以下方式进行%

联合化工资本金调增至 #>亿元人民币!湖北宜化

出资 %/#亿元人民币!持有联合化工 %#;股权$

据悉! 联合化工于 *>>%年起开始新建 )>万

吨合成氨"#>.万吨尿素大化肥尿素工程项目!目

前该项目已完成投资 #.亿元! 尚需投入 #>亿元

左右!预计 *>>!年 #>月建成投产$项目建成投产

后! 每年可生产 #>.万吨尿素 +实际生产量可达

##)万吨以上,!氧气 .>万瓶!按照目前的产品市

场价格!销售收入将达到 *>亿元!年均税后利润

将达 )&$)>万元$

湖北宜化
拟 9/4亿投资化工公司

!

本报记者 王璐

中国最大的独立发电公司之

一大唐发电正在逐步提高向非火

力发电领域的投资$公司昨日称!

计划收购中国西部青海省一家水

力发电厂 $>;的股权$ 受此消息

影响!其股票昨日尾盘急剧拉升$

在距离收盘半小时内! 股价由

*>/#$ 元迅速攀升至 *#/%> 元!最

终报收于 *#/&. 元 ! 全天涨幅

*/#%;$ 市场人士分析认为!同中

国其他电力生产商一样! 大唐发

电也在积极拓展非火力发电领

域! 响应中国政府减少污染排放

量的计划! 这对公司今后的持续

发展是极为有利的$

据大唐发电公告表示!公司董

事会同意全资子公司大唐国际(香

港-有限公司向真兴集团有限公司

和自然人曾兴收购真兴电力有限

公司 $>;股权!以间接控股青海.

爱依斯电力有限公司!运营青海直

岗拉卡水电站 .台 &!9@水力发

电机组$

公告并未透露收购的具体金

额!只表示大唐香港为完成上述收

购事项拟向中国银行(香港-有限公

司借贷本金金额不超过港币 0 亿

元!中国银行为大唐香港该笔借款

拟向中银香港以出具银行保函方

式提供担保!而大唐发电董事会同

意公司为该笔借贷向中国银行提

供反担保!反担保额度不超过港币

0亿元$

大唐发电是中国最大的独立

发电公司之一!主要经营以火力发

电为主的发电业务$目前公司全资

拥有 .家运营中的发电厂!并管理

&#个发电公司+项目,及其它能源

公司$ 截至 *>>0年 )月 &>日!公

司管理装机容量 #$.&>兆瓦$公司

发电业务主要分布于华北电网-甘

肃电网-浙江电网-云南电网-广东

电网及福建电网$

近两年!公司确立了多元化发

展战略!并响应国家减少污染排放

量的计划! 努力推进自身水电-风

电等可再生源&核电&煤炭及铁路

以及围绕电力的上下游产业相关

项目的拓展工作$此次打算收购真

兴电力 $>;股权!也是大唐发电发

展战略的具体体现$

分析人士评价认为! 相比之

下! 大唐发电是发电公司中最积

极进取的公司$ 在国家大力开发

可再生能源发电背景下! 其它火

电公司刚开始进入水电市场时!

大唐发电已经开始实行流域开

发$并且!从 *>>0年底开始!公司

水电项目开始陆续投产! 预计

*>>0-*>>! 年公司将新增水电机

组 ##>/% 万千瓦和 #%& 万千瓦 $

从目前的情况看! 公司水电储备

项目充足! 若未来全部水电项目

投产后! 公司水电装机容量将占

公司装机容量的比例将达到 *>;

至 *%;! 届时公司的竞争力将进

一步加强$

青海再购水电 大唐发电加大再生能源比重

"

特别关注

民生银行公告称! 公司获悉股

东中国泛海控股集团有限公司于

*>>0年 #*月 #$日至 *>>!年 #月

#. 日通过上海证券交易所交易市

场再次出售公司流通股 #/..! 亿

股!占公司股份总额的 #;$减持后!

中国泛海控股集团有限公司仍持有

公司股份 %/##亿股!占公司股份总

额的 &/%&;$

"张良$

民生银行

再遭泛海控股减持

多家公司预告业绩

!

本报记者 张良 彭友

民丰特纸预计 *>>0年全年度净利润同比增

长 #>>;以上&杭钢股份-厦门国贸预计 *>>0年度

净利润同比增长 %>;以上&亚盛集团预计 *>>0年

全年度净利润同比增长 *%>;以上&国投中鲁预计

*>>0年度净利润同比增长 #>>;至 #*>;&万向钱

潮预计 *>>0年度净利润同比增长 %>;至 #>>;&

泰达股份预计 *>>0 年净利润同比增长 #%>;至

*>>;& 新大陆预计 *>>0年实现的净利润同比增

长 !>;至 #*>;& 成霖股份预计 *>>0年净利润同

比增长 )*/&#;$ 九芝堂预计 *>>0年度业绩增长

将达到 *>>;至 *%>;$

A4道博预计 *>>0年度归属于母公司所有者

的净利润与去年同期已披露财务数据相比增长

%>>;左右& 长航油运预计 *>>0年公司实现归属

于母公司所有者的净利润同比增长 %>;以上$

A#A4聚酯预计 *>>0年度将扭亏为盈& 新都

酒店预计 *>>0年度盈利 #!> 万元左右&A#A4 美

雅预计 *>>0年度盈利额在 &>>至 !>>万元之间&

#A4阿继预计 *>>0年盈利 %>>万元左右$

武锅 2预估 *>>0 年度全年净亏损 #/% 亿元

以上$

苏州固锝预计 *>>0年公司营业利润同比下

降 *>/0);!基本每股收益同比下降 &%/.!;$

此外! 中通客车公告!*>>0年实现销售收入

#&/&& 亿元!净利润 *)0*/&% 万元!同比分别增长

&*/#&;和 &$0/.0;$深天健公告!公司 *>>0年实现

营业收入 *)>#%> 万元!同比增长 &#/);&实现净

利润 #0&>*万元!同比增长 %./);$

"

公告追踪

"

视点

冀东水泥决定在湖南省临澧县

独家投资 */.%亿元作为注册资本设

立冀东水泥临澧有限责任公司!筹

备建设两条日产 .%>> 吨新型干法

熟料水泥生产线带余热发电项目!

项目预计总投资 #.亿元$ 项目分两

期建设$

"彭友$

冀东水泥

拟
4:

亿湖南建项目

"

研究员观点


